

SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACIÓN LOCAL

Año I

Vinaroz, Sábado, 4 de Mayo de 1957

Núm. 6

#### PAISAJES URBANOS

# Plaza del Salvador

laza puesta bajo la advocación del Redentor. Plaza que lleva también nombre de aquel Don Joaquín Jovellar, general y político que en diciembre de 1874 entró en la ciudad, tras la evacuación carlista y que tan activamente ayudó a la restauración, cuando la realeza de Alfonso XII, el que itriste de éll iba a «ver a su Mercedes», según copla popular.

Pero corriente, familiar y sencillamente, "la Plaçe-ta". Hoy centro, corazón de la ciudad. Sístole y diástole de un fluir constante de gentes y cosas de y hacia todos los puntos ciudadanos. Asimetría en la planta. Punto de concurrencia de seis bocacalles, dos de ellas bifurcadas. Se angosta la plaza en un extremo, allí donde hay más trajín. Comercios, bares, restaurantes. Bullicio contínuo de transportes y autobuses que vienen y van por todas las carreteras radiales. Centro de quietas actividades y escaparate de ocios.

Había armonía en el conjunto; en la prestancia de unas fachadas bien ornadas, en el equilibrio formal, sencillo de otras. Fué rota la armonía por estridencias de forma y color. Los hombres nacen y

mueren. Cambian. Y cambian los hombres a las cosas. Puede uno pasear ahora su mirada por todo el ámbito de la plazuela y hacer memoria, proyectarse hacia atrás.... Y sí; allí, donde aquel café, hubo un comercio de sello antiguo. Aquella casa esquinera tenía en su zaguán húmedo y empedrado de cantos la jardinera que en los dias

sonados se llenaba de alegrías al braceo de sus caballos pulidos y ufanos. Olor de cuero engrasado y de cuadra. Ahora... Aquella otra tenía un más grande portal, también con suelo de redondeados cantos, su puerta hacia los patios y jardines, otra a la amplia escalera... ¡Aquellos años en que se podía disponer de anchos espacios que no se utilizaban!. Por allí estaba aquel hostal con su portalón que se tragaba los carros entoldados, los animales, todo polvoriento de andar los caminos; el viejo carricoche con su larga lanza para el tronco de cansinos caballos. Y allí... allí, en aquel rincón, la escuela "de Dal". Nuestra escuela de la niñez. Con sus puertas enormes, sus jambas y dintel de dorada piedra. Ya no es escuela el edificio. Ya no están aquellos árboles grandotes que hacían sombra al carrito del mantecadero.

Alguna que otra vez, el pico, el azadón de los obreros, tropiezan y sacan a luz en esta plaza o callejas adyacentes, unos pobres huesos renegridos. Sí: aquí fué camposanto. En los albores de la Edad Moderna, allá por el XVI, cuando desde la áctual iglesia hasta la calle del Socorro corría un lienzo de

muralla, fin de población y comienzo de campo. Aquí, a la sombra de su pequeña iglesia, vinieron a dormir su sueño eterno aquellos vinarocenses de calzón rodillero y fuerte media de lana, que entre labor y faena se batían denodados defendiendo su pueblo contra la gente fiera y codiciosa de la Media Luna.



## ACTIVIDAD MUNICIPAL

VIVIENDAS PARA MARINEROS



crecimiento de población en nuestra ciudad, ha planteado en forma muy aguda el problema de escasez de viviendas, pese a la extraordinaria actividad constructora de la iniciativa

privada.

Ello movió al Ayuntamiento a interesar de la Obra Sindical del Hogar la edificación de viviendas protegidas, consiguiendo que, dentro del Plan Nacional de la Vivienda 1954-55 se construyera el Grupo Nuestra Señora del Carmen, compuesto de cuarenta y ocho nuevos hogares; grupo que fué inaugurado en octubre de 1955.

Gestiones posteriores, cerca del Instituto Social de la Marina, dieron por resultado el que se concediera otro grupo cincuenta viviendas, destinadas a familias de marineros, siempre que, como para el anterior, el Ayuntamiento aportara los solares necesarios.

Concertada entre el Obispado y el Ayuntamiento la parcelación de lo que fué «Huerto de Borrás», propiedad del primero y afectado por el proyecto de urbanización de la zona central de la ciudad, el Municipio adquirió un solar de 1.453 metros cuadrados, por un importe de 167.095 pesetas. Esta adquisición se formalizó en virtud de acuerdo del Pleno del Ayuntamiento, de fecha 12 de febrero de 1956, mediante escritura otorgada ante el Notario de Vinaroz, D. Trinidad Ortega Costa el, día 4 de abril del mismo año.

En igual fecha y ante el mismo Sr. Notario se otorgó escritura de cesión por parte del Ayuntamiento y a favor del Instituto Social de la Marina, del mismo solar adquirido en el acto anterior.

El proyecto del grupo a construir fué encargado al Arquitecto de Madrid D. Carlos de Miguel, quien, en colaboración con el que lo es de la Obra Sindical del Hogar en Castellón, D. Vicente Vives, lo dejaron terminado a finales de 1956.

Habiéndose tenido que practicar la revisión de precios autorizada por el Estado, y efectuada esta diligencia, se espera que, en breve, se anuncie la subasta de las obras por la entidad constructora, que es el Instituto Social de la Marina.



Hoy cedemos la pantalla de «Chismemascope» a los espontáneos. Pasen y digan...

«Abandonado de todos, un depósito de centa de helados ha pasado todo un año en el arroyo, sufriendo vientos, lluvias y golpes en un rincón de la plaza de Jovellar. Puesto que, durante el verano es un mueble tan productivo, ¿no merece, el pobre, que se le cobije durante el invierno?»

Una sentimental

«Es admirable como los salones de cine aprovechan el espacio, incluso con sillas en los pasillos. ¡Eso no es nada! Además se rumorea la instalación de un helicóptero con el que se aposentará al distinguido público con más rapidez y comodidad».

Jura

«En la Plaza de San Antonio hay dos edificios que se miran frente a frente. Uno, que fué antiguo teatro, viste traje nuevo y moderno, y el otro, que fué café se avergüenza de sus harapos, pidiendo manos amigas que le salven de su sonrojo. Dios le oiga».

Curioso

» Ciertos ciclistas y motociclistas van por las calles de la ciudad a velocidades muy superiores a las reglamentarias, con el consiguiente peligro de romperse algún hueso. Lo malo es que los peatones, sin comerlo ni beberlo, corren el mismo peligro».

Una

#### PLAZA DEL SALVADOR

Y sobre las terreras huesas, mansiones de la muerte, se alzaron las nuevas casas, cobijos de vidas. Y lo que fué camposanto, es hoy este centro vital de la ciudad. Ahora, con el buen tiempo, toma una vida, una actividad inusitada. Se inunda de color. Estallan las flores en sus cuencas de alfar, se llena la plaza de voces, de risas; chillan desacordes las paredes de algunas fachadas, nos llaman los gayos colores del cartel de toros, los vestidos joyantes de las mujeres, el brillo fugaz de los vehículos.

Se achica el espacio libre a fuerza de sillas, de veladores, de toldos, todo alegre, todo llamativo, para retener, para que no se vayan esas gentes que reducen su peculio o interceptan el paso a los pobres infantes. Y de vez en vez, la mano blanca del guardia urbano indica la ruta, con ademán ceremonioso, al brillo chatarrero de un coche extranjero.



#### LA PRIMERA COMUNIÓN

Que 'l bes de Jesús d'aquest bon matí, no us deixi ja mai ni fins al morir.

uchas son las fiestas simpáticas que, en el decurso del año celebra la Iglesia con participación abundante de fieles. Una de éllas, quizás la más impresionante y grácil e íntima, es la Primera Comunión. Mañana lo será.

En esta fecha la ciudad bulle, el hogar de los primocomulgantes se mueve en febril actividad, el templo luce sus mejores galas y en la mente de todos centellea una idea: La Primera Comunión... ¡Mi Primera Comunión! recuerdan los más.

En realidad ésta es la fiesta del Amor y de la Inocencia, inocencia fragante de azucenas puras que abren su nívea corola para aprisionar en su dorado cáliz el Divino Tesoro: la Hostia Pura, Santa e Inmaculada: al mismo Dios hecho celestial manjar, para las almas transparentes de nuestros mejores retoños y custodias vivientes de Cristo Sacramentado.

Dicha inmensa... inenarrable la de nuestros niños y niñas de Primera Comunión. ¡Cuántas ilusiones! Sus blancos vestidos, sus compañeros de fiesta, sus amigos, deudos y familiares que les rodearán todo el día, sus íntimas afecciones, inquietantes sentimientos, su anhelada unión con Cristo y... el sublime e inenarrable instante de recibir, por vez primera, por mano del Sacerdote, el Pan Eucarístico en sus candorosos pechos infantiles.

No, no enturbiemos, los mayores, ese día de cielo de nuestros pequeños con absurdas preocupaciones y frívolas solemnidades. Respetemos su candor y su célico regocijo. Que sea su Primera Comunión la de un cristiano. No paganicemos acción tan sublime. Recristianicemos las costumbres en torno a este transcendente acontecimiento espiritual, el cual marcará indeleble huella en la vida futura del tierno miembro del Cuerpo Místico de Cristo que, en esta fecha, recibe la Primera Comunión

Celebremos este acontecimiento con sana, obsequiosa y regocijante alegría; pero con toda la excelente dignidad y santidad que Cristo y nuestras niñas y niños requieren, después de haber sido vivificados sobrenaturalmente en el Banquete Eucarístico de esa mañana gloriosa de Primera Comunión.

[Niños y niñas de Primera Comunión, sed siempre dichosos como hoyl [Procuradlo]

iMayores, recordad, reavivad vuestra Primera Comuniónl

-¿Otro sería nuestro mundo?

- ¡Síl y, un Mundo mejor.

Manuel Wilian, Phro.

Romances de ayer y de hoy

EL ANCIANO

Liradle por donde viene en arco puesta la espalda, con las piernas temblorosas como carcomidas ramas que el viento mueve, ligeras, a punto de desgajarlas ... Miradle por donde viene... Rizos de plata en las canas, surcos de arado invisible en los pliegues de la cara y sarmientos en la piel de las manos arrugadas; ojillos que hunden su brillo, de la nariz a horcajadas, mirando lo que no ven como linterna apagada

Miradle por donde viene, por la acera solitaria, apoyada su figura en ayudante cayada...

¿Dó están el vigor, el ritmo, los corceles de esperanzas, henchido el pecho a los vientos, cual arco tenso en tirada y aquel crepitar de venas por la sangre alborotadas?...

Todo pasó, que la furia de los años desatada, tronchó ramas, secó flores, deshizo castillos de hadas, hizo polvo de ilusiones y apagó todas sus ansias... Ya solo queda el anciano... Ternura deshecha en lágrimas, espejo de las virtudes y penas sacrificadas; archivo de pergaminos que guardan gloria a la raza; plenitud cabal, madura, de la fruta sazonada v faro que pone quías al desenfreno del alma, señalando los caminos y las sendas más cuidadas.

¡Anciano, flor de una vida marchita, para tocarla con un respeto en los dedos y, en los ojos, una lágrimal En tí va la historia, a bordo de una nave veterana,

de una nave veterana,
borracha de singladuras,
por los mares de la Patria...
Si alguien te ofende, jay, anciano,
jay, ancianito del almal,
me sube fuego a los ojos,
ascua de sangre a la cara
y soy martillo, soy yunque,
pilón, cuchillo y tenaza
para triturar escarnios
y arrancar, de cuajo, agallas!...
Miradle por donde viene...
¡Es la raíz de la razal...

Manuel Foguet

La vida nos impone sacrificios; no es ningún descubrimiento, pero es así. Uno de aquellos que más apesadumbran es

el alejamiento de lo que hemos dado en llamar la patria chica. Al principio, no. Al levantar el vuelo, nos acucia el ansia de conocer otros ambientes. Es la ilusión andariega de la juventud. Nos acomodamos en la nueva residencia y estamos como chico que estrena zapatos. Pero, corren los años v. a cada instante, notamos el cosquilleo de los recuerdos. Y, entre ellos, el del hogar paterno. Las calles por las que jugábamos en la niñez. Las fiestas locales. El sol, el aire, el cielo, el mar de nuestra ciudad. En



su defecto, nos alegra el diálogo con nuestros paisanos. Buscamos su contacto. La Colonia de Barcelona lo sabe perfectamente. A élla nos dirigimos con estas palabras. Recordamos aquel "Centro Cultural Vinarocenc" de la calle Abaixadors. Hoy falta su presencia en la urbe catalana, pero sabemos que se trabaja para reemplazarlo. Se acumulan sobre el noble intento un cúmulo de dificultades, pero hay que superarlas con entu siasmo. Es necesario que cada

vinarocense de Barcelo. na tome la idea como un "slogan" publicitario, v el nuevo Hogar de los hijos de Vinaroz en la Ciu-

dad Condal sea pronto una realidad. No desfallezcan los ánimos y adelante. La Ciudad que os recuerda y os quiere, os ayudará en lo que pueda. También los que, de Vinaroz se desplazan a Barcelona en sus viajes, tendrán la satisfacción de confraternizar con vosotros. Desde este Vinaroz que tantas ilusiones despierta y tantos recuerdos entraña, os acucia y anima este Semanario. ¡A por el nuevo Centro Vinarocense, amigos de Barcelona!

Mingo

### HIJOS ILUSTRES DE VINAROZ

ació en Vinaroz el día 13 de septiembre de 1830. Fueron sus paIlmo. Sr. D. José Ráfels García hasta conseguir la construcción (Datos biográficos)

dres D. José Ráfels Adell y D.ª Agustina García Lluch. Cursó estudios en el Instituto Politécnico de Vinaroz y, posteriormente, se licenció en Leyes en la Universidad de Valencia. A propuesta del catedrático D. Eduardo Pérez Pujol, y para premiar trabajos extraordinarios sobre instrucción pública, fué nombrado Socio de Mérito de la Real Sociedad de

Amigos del País. En 1860 fué nombrado Concejal y primer Teniente de Alcalde; en 1862, Alcalde y Comandante Militar del Cantón de Vinaroz; en 1853, Diputado Provincial por el Distrito; en 1866, por segunda vez, Alcalde y Comandante Militar.

Por su heroismo, en el salvamento de siete náufragos del buque «Estrella», de la matrícula de Aguilas, S. M. la Reina, le concedió la Cruz de Beneficen-

Ráfels García estableció el Hospital Municipal, modelo en su clase, atendido por Hermanas de la Consolación; así como el Asilo de Ancianos regentado por las Hermanitas de los Pobres.

Durante la segunda Guerra Carlista intervino definitivamente cerca de las Autoridades militares, evitando daños graves para Vinaroz y sus habitantes.

En 1875 fué nuevamente nombrado Diputado Provincial, cargo que desempeñó por espacio de veinticinco años, En 1883 ocupó la presidencia de la Corporación Provincial.

Desde dicho cargo realizó una incansable labor

del puerto de Castellón. Fué iniciador de la construcción del

Hospital Provincial, obra que se llevó a cabo con ayuda del legado testamentario de D. Teodoro Ramos Cruzado.

En diversas ocasiones fué designado miembro de la Junta Provincial de Instrucción Pública, presidente del Tribunal de Oposiciones para Maestros en la Provincia y vocal del Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo.

En el campo literario produjo el poema titulado «Muerte, Lauros y Gloria» editado en Valencia en 1857. «Apuntes Históricos», «Biografía del Obispo Lasala» y algunas obras teatrales.

Vinaroz le debe gratitud por sus trabajos en favor de la construcción del puerto; por la terminación de la carretera de Aragón por la Serafina y la de Cataluña por Ulldecona; por haber conseguido que la Administración de Aduanas de nuestro puerto pasara a ser Principal de la Provincia; que la Ayudantía de Marina se declarara Comandancia y Vinaroz capital de la Provincia Marítima y por haber obtenido para Vinaroz el título de Ciudad.

Murió D. José Ráfels García el Jueves Santo del año 1906.

Vinaroz le dedicó una calle y le inmortalizó con un busto de bronce que, con el de Febrer de la Torre, complementa el monumento a Costa y Borrás.

Adell Fond

# NOTICIARIO



#### MUNICIPAL

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente, del día 30 de Abril.—Preside el Sr. Alcalde D. Ramón Adell y asisten los Ttes. de Alcalde Sres. Betés y Carsi y Secretario e Interventor.—Aprobar el acta de la sesión anterior.—Dar cuenta de la correspondencia y BB. OO. recibidos durante la última semana.—Ingresos.—Pago de facturas para atenciones del Municipio.—Cuentas del representante del Ayuntamiento en Castellón.—Extracto de acuerdos de la anterior sesión.—Conceder a D. Clodoaldo García Cerdeño, el 2.º quinquenio en su cargo de Agente de la Policía Municipal.—Conceder licencias de obras a D. Antonio Benito Vallés y D. Carlos Esparducer Fábregues.—Designar representante para los juicios de revisión en la Caja de Recluta.

Hospital. —Enfermos hospitalizados durante el mes de Abril: Francisco Roso, Joaquina Jaen, Filomena Roselló y Amparo Sospedra.

Matadero.—Movimiento del 24 al 30 de Abril: Equino 1, 190 kilos canal; 183 Lanar y Cabrío, 1.728 kilos; 12 Cerda, 709 y Carne congelada 240 kilos.

#### RELIGIOSAS

Solemne Comulgar de Impedidos.—Al igual que otros años, el domingo anterior, se llevó procesionalmente la Sagrada Comunión a 30 feligreses ancianos e impedidos siendo acompañado el Santísimo por gran concurrencia de fieles la Adoración Nocturna con su bandera y presidiendo los Mayorales del Santísimo Sacramento D. Francisco Montoya, D. Rafael Llatser, D. Rafael Chaler y D. Sebastián Miralles. En el Santo Hospital salió al encuentro la representación Municipal costituída por el Sr. Alcalde Presidente y Sr. Secretario del Ayuntamiento quienes se incorporaron al cortejo hasta el final de los comulgares.

Fiesta de San Vicente Ferrer. —Los vecinos de la calle de San Vicente celebraron su fiesta siguiendo la tradicional costumbre. Adornaron bellamente la hornacina, engalanaron la calle y, al amanecer el "Xuglá" tocó diana, despertando al vecindario. A las diez trasladose la imagen del Santo a la Arciprestal, cantose la Sta. Misa y, acto seguido, fué devuelta procesionalmente a su calle. Por la tarde verificáronse los entretenimientos acostumbrados. Muy bien por los Mayorales: D. Antonio Daudén, D. Angel Pallarés, D. Manuel Figueres y D. Domingo Polo.

San José Artesano.—El miércoles se guardó la festividad de San José Obrero con cierre de comercio, oficinas, establecimientos y demás trabajos. En la función religiosa de la mañana, organizada por la C. N. S. presidieron las Autoridades y el Rvdo. Sr. Arcipreste D. Alvaro Capdevila pronunció una sentida y oportuna oración.

#### CULTOS DE LA SEMANA

Lunes, a las 8 de la mañana empezarán los Santos Ejercicios Espirituales para las Mujeres y Jóvenes de A. C.—A las 8 Misa del mes por Agustina Ratto.—A las 9 funeral de 2.ª por Bautista Constantí.

Martes, octavo martes de S. Antonio. Misa del mes a las 8 por Agustín Guarch.

Miércoles, Misa del mes a la 8 por Amalia Meseguer.

Jueves, a la 8 Misa del mes por José y Vicente Castell. A las 9 Misa cantada a San Gregorio.

Viernes, a las 8, Misa del mes por Pilar Daufí.

Sábado. a las 8, Misa del mes por familia Barceló Ayala.

Domingo, día 12, segundo domingo de mes, dedicado a la Asociación Misional. A las 8, Misa del mes por Encarnación Vizcarro.—A las 9, Misa Parroquial con Comunión General de la Asociación Misional y de la Conferencia de S. Vicente de Paul. — Por la tarde ejercicio del mes y acto seguido reunión general de la Conferencia de S. Vte. de Paul, a la que se invita a todas las asociadas activas y simpatizantes.

#### MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.—M.ª Cecilia Torres Borrás, M.ª del Pilar Macip Esteller, Juan Domingo Polo Miralles, José Vte. Borrás Gombau, Ana Rosalía Ramón Ferrá, M.ª de la Concepción Albiol Munera, M.ª del Carmen Aulet Miralles, José Miguel Fabregat Ayza, Joaquín Sanz Durán y Antonio Raimundo Sancho Boltá.

Matrimonios.—Salvador Betesa Raurell con Carmen Verdera Ferrer.

Defunciones.—Bautista Constantí Miralles. (E. P. D.)

#### MARITIMAS

Movimiento del puerto.—*Entradas*: Motovelero "Virgen del Remedio" con 70 toneladas de sal, procedente de Mazarrón y motovelero de 62 toneladas "Isla de Ibiza", de arribada forzosa a causa del temporal.

Salidas: "Virgen del Remedio" en lastre, hacia Valencia. "Isla de Ibiza" hacia su destino. Praducción.—3.ª decena de Abril de 1957: Langosta 657 kilos, Langostinos 50, Lenguado 500, Salmonete 1.500, Pescadilla 800, Móllera 1.800, Rape 500, Pulpo 1.000, Jibia 600, Bastina 1.000, Morralla 1.200, Cigalas 300, Varios 153, Sardina 300.000, Caballa 35.950, Total 346.010 kilos.

#### CA U La T U La Ren A L

Esta mañana han llegado a nuestra ciudad los escritores y periodistas que participan en las «Jornadas Literarias por el Maestrazgo», a quienes acompañaban los Excmos. Sres. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento y Presidente de la Diputación; Delegado Provincial de Información y Turismo y otras Autoridades provinciales.

Fueron recibidos en el Ayuntamiento por el Alcalde y Jefe Local, acompañado de los Tenientes de Alcalde. Iniciaron el recorrido por Vinaroz, visitando detenidamente la Arciprestal y el monumento conmemorativo del 15 de Abril. En nuestro puerto embarcaron con rumbo a Peñíscola.

Durante la travesía el Ayuntamiento obsequió a los distinguidos viajeros con un asado de sardinas y langostinos a la marinera.

Todos los participantes en estas «Jornadas» de alto interés cultural, han hecho grandes elogios de las bellezas de Vinaroz y han agradecido las atenciones de que han sido objeto.

Musical.—Terminada la cena con que fueron obsequiados por la Excma. Diputación los participantes en las «Jornadas Literarias por el Maestrazgo», en el salón de actos del Palacio Provincial, dió un recital de piano el pensionado de la Diputación y premio extraordinario del Conservatorio de Música del Liceo de Barcelona, Carlos Santos Ventura quien interpretó: «Sonata», del Padre Gallés; «Preludio y fuga», de Bach-Listz; «Balada del Amor y la Muerte», de Granados; y «Fantasía Op. 49», de Chopin, escuchando cálidos aplausos por la inspirada ejecución y recibiendo expresivas felicitaciones de las primeras Autoridades provinciales.

#### AGRICOLAS

Cotizaciones al por mayor.—Habas de 0'75 a 1 ptas. kilo, Guisantes de 3 a 4, Alcachofas de 1'75 a 2, Maíz a 4'25 ptas, kilo y Huevos a 22 ptas. docena.

#### DEPORTES

Ciclismo.—El lunes, día 6 de los corrientes, alrededor de las cinco de la tarde, según el horario oficial, pasará por nuestra ciudad la caravana multicolor de la XII Vuelta Ciclista a España, cuyos pormenores deportivos conocen ya nuestros lectores por la prensa diaria.

Vidal están expuestos los magnificos trofeos que la Sociedad Colombófila "VINAROZ" destina a los ganadores de las pruebas de suelta de palomas mensajeras para la presente temporada. En la última suelta, efectuada el 28 de abril pasado, en Castellón, 68 Kms. (linea recta), se registraron los

siguientes resultados: 1.° Juan Vidal 27.315-54 macho 1 h, 41 m.; 2.° Juan Vidad 41.262-55 macho 1 h. 45 m. 3 s; 3.° Jaime Caudet 27.346-54 macho 1 h. 53 m. 56 s.; 4.° Juan Vidal 27.317-54 hembra 1 h. 54 m. 9 s.; 5° Juan Vidal 46.049-52 hembra 1 h. 54 m. 14 s.; 6.° Telesforo Alba 14.724-51 macho 2 h. 26 m. 58 s. Suelta realizada a las 8 horas.

#### POLÍTICO SOCIAL

F. E. T. y de las J. O. N. S.—El día 30 de abril se celebró la segunda reunión de Mandos locales, correspondiente al Partido Judicial de Vinaroz, que esta vez tuvo lugar en la Local de Benicarló. Presidió el Subjefe Provincial camarada Modesto Franch, acompañado de Jerarquías Provinciales. La Jefatura de Vinaroz estuvo representada por el Jefe Local, Delegada de la Sección Femenina y Delegados de Sindicatos y del Frente de Juventudes.

Visita. — El Delegado Provincial del Frente de Juventudes estuvo en nuestra ciudad y, con el Jefe Local y Delegado Local del Servicio, visitaron el edificio donde actualmente están instalados los Juzgados, el que se proyecta adaptar para Hogar del Frente de Juventudes y Colegio de Segunda Enseñanza.

#### MISCELANEA

El pedrisco. La enorme cantidad de pedrisco que al mediodía del martes, se abatió sobre nuestra ciudad, convirtió las calles en verdaderos barrizales, despintó fachadas, rompió gran número de cristales, macetas, los tubos neón de los anuncios luminosos y muchos faroles de los botes anclados en el puerto y que se utilizan en la pesca de la sardina. Pasada la tormenta, los servicios municipales de limpieza, con ayuda del auto cuba y mangas de riego, procedieron a quitar de las calzadas y aceras los montones de pedrisco, en evitación de posibles accidentes por caídas.

Visita Eclesiástica.—Por asuntos propios de su cargo, estuvo en nuestra ciudad, el miércoles pasado, el Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Vicario General del Obispado, Dr. D. Joaquín Blanch.

Excursión.—Durante los días 1 y 2 de este mes, estuvieron en Barcelona y en el Real Monasterio de Monserrat los componentes del Coro Parroquial de nuestra ciudad. Los excursionistas que viajaron en espléndido autocar, regresaron satisfechos de las visitas a la Ciudad Condal y al Santuario de la Patrona de Cataluña.

—El día 9, jueves, a las 11 horas, en la Lonja del Puerto se matricularán motos y examinarán conductores por el personal competente.

#### REDACCIÓN

Recordamos que todo trabajo de colaboración que recibamos sin su correspondiente firma personal, no será tomado en consideración. Los que deseen firmar con seudónimo, han de anotar en cuartilla aparte nombre y apellidos y su domicilio. No se devuelven los originales.

Muchos de los asistentes a este acto no habeis conocido la España anterior al 18 de julio de 1936: los unos porque erais muy jóvenes; los otros porque no habíais nacido aún. En la España de entonces campeaba la tea del incendiario, se asaltaba a mano armada, se profanaban las iglesias, se calumniaba por razones de Estado, por lo menos con la pasividad del Estado y de los poderes públicos. Las masas de productores, las masas de obreros luchaban contra el Estado que se había creado y que se decía amparador de sus derechos. Y como prueba de que no eran razones económicas las determinantes de aquel caos, de aquella confusión y de aquel desorden, yo os recordaré que el acto más duro, más violento, más espantoso de esa etapa anterior a este brillante 18 de julio, lo fué la revolución de Asturias, región en la que el nivel económico y el nivel material de las clases menos dotadas, era muy superior, en definitiva, al nivel económico y material de las demás regiones de España.

General Alonso Vega. Vinaroz 17 abril de 1955

#### MESETA DE TORIL

amos al comentario, que nos corres-. ponde hacer por ausencia de nuestro redactor taurino «Joselito»:

Por causas justificadas — una avería en el camión, que obligó a transbordar los novillos — siendo ya noche cerrada, se procedió a desencajonar el corro que D. Casimiro Sánchez, de Benavente (Zamora), ha mandado para que, luciendo los colores verde y blanco de su divisa, sean lidiados mañana domingo, en el albero de nuestra plaza por Antonio Rodríguez Caro, Angel Luis Mellado y Antonio Lucas «El Negro».

Por falta total de visibilidad, no pudimos apreciar las condiciones de los novillos, cosa que hemos hecho posteriormente en los corrales de la Plaza. El corro nos ha gustado. Lo forman seis bonitos ejemplares, todos ellos negros, gordos y limpios. Destacan algo del conjunto, por su tamaño, los señalados con los números 51 y 61.

La reseña de los novillos es la siguiente: Núm. 50, «Tranquilo», negro bragado; Núm. 51, «Trillo», negro bragado; Núm. 41, «Pirata», negro listón; Núm. 54, «Malacara», negro listón; Núm. 52, «Barbero», negro; y Núm. 61, «Andaluz», negro.

Y ahora a esperar la corrida de mañana, que confiamos y deseamos sea digna y brillante inauguración de nuestra temporada taurina.

El Reserva

por ser de suma ne-

cesidad, dada la

gran cantidad de

Con dolor registramos en estas columnas la tormenta del martes pasado. Alrededor de las



personas que, residentes en las cenias de aquella partida, han de servirse de él a diario. Desde estas columnas rogamos a quien corresponda se tome en consideración su arreglo que agradecerán cuantos, en su trabajo cotidiano, tienen necesidad de utilizarlos.

Con intención de insistir sobre el asunto, consignamos en esta sección la noticia de que en la última sesión de la Diputación Provincial, se trató sobre el proyecto del Canal del Ebro; vieja, viejísima aspiración de este rincón comarcal de la provincia que lleva rumbos de inmediata realización y que vendrá a constituir una mejora agrícola de primera línea. El campo vinarocense, incluído entre los futuros beneficiarios, sufrirá, con la puesta en marcha del referido proyecto, una transformación tal que sobrepasa a la ilusión más halagüeña. El Consejo Provincial del Movimiento, la Diputación y la Cámara Oficial Sindical Agraria trabajan activamente en el desarrollo preliminar del proyecto de la Confederación Hidrográfica del Ebro, de interés sumo para nuestra provincia, y podemos afirmar que, esta vez, no va a malograrse la ocasión de llevar la salvación a pueblos y tierras que ahora viven de

de pedrisco que cubrieron terrados y azoteas en cantidad exagerada, con similitud de ingente nevada. La fuerza y cantidad del pedrisco se abatió sobre los campos de la periferia de Vinaroz, arrasando los sembrados de hortalizas, trigo, cebada y avena convirtiéndolos en un espectáculo deprimente por lo que de cuantiosas pérdidas supone para los abnegados agricultores. Las zonas afectadas mayormente comprenden la extensión entre el rio Servol y la partida de San Roque, en sentido longitudinal, y entre el mar y la partida de les «Bases», en profundidad. Todo cuanto en este trozo de nuestro término prometía ópima cosecha ha quedado reducido casi a la nada. En la partida del «Ameradó», que respetó el pedrisco, una chispa eléctrica penetró por la chimenea de la casa de campo conocida por la «Cenia Batana» y propiedad de Mer-

densos nubarrones que nada bueno presagiaban y que, mo-

mentos más tarde, dieron origen a un verdadero desastre agri-

cola como no se recuerda aún por los labradores más viejos.

La tromba de agua cayó mezclada con verdaderas toneladas

fixia a tres vacas lecheras y una ternerilla. Los caminos vecinales han quedado hechos una verdadera lástima y, entre ellos citamos el del Camino Carreró que entre la muralla y la vía férrea está intransitable; mayormente

cedes Sabater Ferrer y pasó al corral, en el que mató por as-

Plinio

#### IGUALATORIO MÉDICO QUIRÚRGICO Y DE ESPECIALIDADES

# CLÍNICA VIRGEN FUENTE DE LA SALUD

San Francisco, 39

VINAROZ

Tel. 13

#### Facultativos y horarios de servicios durante el mes de Mayo

Cirugía Dr. Puente	- villos -	Lunes y Miércoles a las 13 horas, urgencias diarias.
Partos	desenor	Diarias. Urgencias en cualquier momento.
Traumatólogo Dr. Forner .	Romann	Jueves 4 tarde. Urgencias diarias.
Nariz, garganta y oido Dr. Murcia .	See Market	Lunes operaciones 5 tarde. Martes visitas por la mañana.
Niños Dr. Santos .	ODESTS 1	Diaria de 12'30 a 2 horas.
Oftalmólogo	sean lie	Diaria a las 11 horas.
Digestivo	nuestra	Sábados a las 11'30 mañana.
Pulmón y corazón Dr. Facio .	Luis Ma	Miércoles, jueves y viernes 12 mañana.
Circulatorio Dr. Francia .	The state of	Ultimo sábado de cada mes.
Piel Dr. Escartín .	10.4	Ultimo sábado de cada mes.
Riñón y vias urinarias Dr. Albella	281 7.612	Dos últimos jueves de cada mes.
miles y the estate and observed and and	isti zom	Lunes, martes, jueves y sábados de 10 a 13 h.
Dentista	Plaza.,	Diaria y urgencias.
Allando, in Jee Control of the Contr		

Servicios del Igualatorio, particulares, Accidentes, Rayos X portátil a domicilio. Diatermia. Electrocardiograma. Aerosoles.

Casilla n.º 3 del Mercado

# JOAQUIN BOIX SANTAPAU

COMESTIBLES, SALAZONES, CONSERVAS Y PLATANOS

Servicio a domicilio

Apertura primeros de Mayo

REGALOS 1." COMUNIÓN

# Joyería López

Mayor, 10 - Tl. 190 VINAROZ



# PLAZA DE TOROS DE VINAROZ

Inauguración de la temporada

Domingo, 5 de Mayo, a las 5 de la tarde

# Extraordinaria Novillada con picadores 6 NOVILLOS - TOROS 6

de la acreditada ganadería de D. Casimiro Sánchez, de Benavente (Zamora)

MATADORES

Antonio RODRIGUEZ CARO Angel Luis MELLADO Antonio Lucas "EL NEGRO"

Entrada desde 15 pesetas